
AGECEF - ASSOCIAÇÃO DOS GESTORES DA CAIXA ECONÔMICA 
FEDERAL DO ESTADO DA BAHIA  

 ATA- AGECEF-BA – GESTÃO BAHIA PARTICIPATIVA -003/2014  

Ao dezessete dias do mês de janeiro de dois mil e quatorze, na sede da 

AGECEF/BA, sito Av. Manoel Dias da Silva, nº 1.499 – Pituba – Salvador – BA, 

os membros da DIRETORIA EXECUTIVA: Antonio Jose Vianna de Oliveira, 

Agnelo dos Santos Azevedo Neto, Antonio Messias Rios Bastos,  Paulo Roberto 

do Amor Divino de Souza e Samio Cássio de Carvalho Melo. CONSELHO 

DELIBERATIVO: Cristiano Boaventura de Medeiros . ASSOCIADOS 

CONVIDADOS: Luciano Martines Costa Talavera e Rafaella dos Santos 

Santana, para tratar das pautas a seguir: 1º ITEM – ENCONTRO NACIONAL 

DAS AGECEF’S - ENEGECEF -  A reunião foi iniciada por Paulo do Amor 

Divino que falou que esta reunião foi convocada pelo Presidente da AGECEF, 

cuja  finalidade é fazer a discussão dos temas que farão parte do 54º Encontro 

Nacional das AGECEF’S - ENAGECEF e o que ocorrer. Inicialmente, Vianna 

comenta sobre o encontro ENAGECEF dias cinco e seis de abril em Campinas, 

os temas a serem discutidos foram inicialmente apontados no encontro 

ENEAGECEF ocorrido em Salvador. Encontro esse que levará tal pauta à 

Diretoria da CEF. Um dos temas que a AGECEF/BA defende é a contratação de 

empresa terceirizada para fazer um levantamento da saúde (ocupacional) dos 

empregados gestores (nível de stress, sobrecarga de trabalho e cobrança 

excessiva sem instrumentos para se analisar). Vianna convidou Silvio para 

participar da reunião e que este indicasse uma empresa para elaborar 

questionário para os associados e que abrangesse todos os gestores, onde o 

estudo feito será apresentado para a SR e posteriormente Diretoria CEF e, se for 

o caso, para o Ministério do Trabalho. Cassio citou a visita junto com Paulo dia 

20/03/2014 no sindicato dos bancários. Paulo comentou que tal visita foi muito 

pontuada na ENEAGECEF, e levantou a situação do custo do trabalho uma vez 

que a GIPES demonstrou que não pode fornecer “prova contra ela mesma”. 

Vianna questionou quem é o parceiro do sindicato que atua nesse tipo de 

trabalho, até para cotarmos o custo de tal ação, pois se faz necessário um 

profissional qualificado para dar respaldo no estudo, empresa reconhecida no 

mercado com gabarito e tecnologia para respaldar a ação. Messias citou que o 

sindicato já tem um estudo onde os bancários sofrem de problemas 

mentais/psicológicos, sendo que a grande maioria são os gestores. Paulo 

colocou que a presença de Cássio na visita ao sindicato é muito importante pelo 

acesso que o mesmo tem perante o sindicato e solicitou ao presidente da 

AGECEF pleitear junto a SR a liberação. Agnelo chamou a atenção para o tipo 

de questionário a ser utilizado tendo como parâmetro os exames de PCMSO 

onde toda situação colocada aos médicos do PCMSO são respondidas como 

sendo situações que fazem parte da ocupação. Paulo coloca que a largada desse 

trabalho deve através do sindicato, devido à sua experiência e pela existência de 

uma diretoria específica para cuidar da saúde do bancário e o Senhor 

Presidente ratifica que, mesmo com o sindicato, se faz necessário a presença de 

profissionais externos. Vianna cita que o trabalho já tabulado do sindicato 

envolve as instituições bancarias como um todo e que devemos ser mais 



específicos para não ter questionamentos direcionados das áreas superiores da 

CEF. Paulo comenta que a AGECEF precisa ser mais valorizada junto a CEF, 

FENAE, dentre outras, além da divulgação junto aos empregados CAIXA 

demonstrando sua representatividade para atrair mais associados e que esses 

por sua vez realmente participem. Outro tema que será discutido no 54º 

ENAGECEF, e que também foi objeto de discussão no ENEAGECEF é a 

Comunicação eficaz com as bases/Marketing, cujas contribuições foram 

apresentadas na forma abaixo:  

 Rafaela (gerente PF Dias D’Ávila) cita que a comunicação/ divulgação 

tem que ser melhorada, os e-mail pela sua quantidade são frágeis e não 

chamam à atenção dos gestores.  

 Luciano cita a possibilidade de criar “lideranças locais” vinculados como 

Presidente da AGECEF que os mesmos o represente junto às regiões, 

áreas. Esses diretores se encarregariam de visitar as unidades de sua 

jurisdição e propor reuniões com o grupo de unidades sob a sua 

responsabilidade. A proposta foi plenamente aceita pelos presentes. 

 Agnelo cita que também é necessário a criação de subsetores/agenda 

com pauta buscando motivar os associados a participarem das reuniões, 

criar rotinas, provocar os associados a participarem. 

Paulo ficou responsável pela criação e distribuição dos “lideres” e subdivisões 

para identificar os polos onde estão os associados da AGECEF/BA para 

arregimentar mais pessoas para fazer as reuniões para em um segundo 

momento reunião com os representantes de cada polo e se aproximar dos 

associados. Vianna cita a necessidade dessa ação principalmente pela 

necessidade da classe gerencial para ter representatividade. Agnelo reforça que 

essa união fortalece inclusive a SR até na solicitação da mesma junto a MZ, 

fortalecimento dos empregados e da própria CAIXA. Messias levantou que o 

agendamento das reuniões por polo deve ser de acordo com a reunião do 

gerente geral onde utilizaríamos um espaço de tempo para apresentar a 

AGECEF. Cristiano frisou que a AGECEF é o principal fórum e instrumento de 

defesa dos empregados. Levar o descomissionamento do colega Evaldo, gerente 

de atendimento da agencia Itinga dispensado da função por motivos escusos, 

para que a FENAG posso avaliar a adoção de medidas visando esclarecer a 

motivação de tal ato. Agradecemos a presença da colega Gerente PF da agencia 

Dias D’Ávila que mora em Camaçari e citou que se fosse colocar dificuldade a 

mesma teria desculpas mil, mas disse que sabe da importância de sua presença 

nessa reunião. Para finalizar Paulo citou que vai fazer a divisão de “lideres de 

setores” junto com o presidente e informar aos mesmos para iniciar ação na 

rede. Após dizer quais são os lideres agendar nova reunião para falarmos a 

mesma língua e organizar a ação. Vianna cita com Paulo de pesquisar no google 

sobre os profissionais de saúde que atendem as empresas referente ao tópico 

citado acima. 2º O QUE OCORRER - Chamar pedreiro para fazer orçamento 

do teto do prédio da AGECEF. Nada mais tendo a tratar, Vianna agradeceu a 

presença de todos e deu por encerrada a reunião às  . Eu ___________________ 

lavrei a presente Ata. 
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